

VOUS AVEZ DIT JUBILÉS...

DID YOU SAY JUBILEES...

M. SCHADECK

Der fünfzigste Geburtstag einer medizinischen Gesellschaft ist ein beachtliches Ereignis.

Dies ist mehr als eine normale Geburtstagfeier, denn es ist ein Jubiläum.

Je älter ein Jubiläum ist, desto positiver ist das Fest!

C'est par ces mots que j'eus l'honneur d'introduire mon allocution lors de la cérémonie du 50^{ème} anniversaire de la Deutsche Gesellschaft für Phlebologie qui s'est tenue à Frankfurt am Main le 24 mars dernier au « Hotel Steigenberger Frankfurter Hof », là même où elle fut fondée en 1957.

En effet, au contraire d'un simple anniversaire qui marque généralement vers la cinquantaine le déclin progressif d'une vie que l'on souhaite avoir bien remplie, un jubilé est le témoin d'une ancienneté qui force le respect.

Plus ce jubilé avance dans l'âge, plus il marque la solidité d'une Société fière d'une expérience qui ne cesse de grandir et d'un épanouissement qui touche tous ses membres.

Étaient naturellement invités à cette cérémonie les représentants de la Phlébologie de langue allemande, mais aussi ceux de la Tchéquie, du Benelux et bien sûr de la France.

Ce fut un honneur pour nous de venir féliciter nos voisins germaniques de cet évènement, mais de les remercier aussi de la part active qu'ils ont prise dans les nombreux échanges qui se développent depuis plusieurs années.

Déjà, en février 2001, nous avons partagé, médecins et chirurgiens, dans le cadre des « Bonner Veinentage » une session portant sur le thème des récidives.

Grâce à tout cela, il nous a été possible de ne pas rester figés dans nos convictions thérapeutiques, de mieux comprendre l'importance de la compression dans la prise en charge d'une pathologie veineuse et de progresser ensemble dans le choix des traitements et la définition de nos objectifs.

C'est ainsi que, forte de ses 50 ans, la Société Allemande de Phlébologie est venue nous accompagner le 5 mars 2007 pour participer à notre propre jubilé : celui de nos 60 ans.

Dans le cadre prestigieux de la bibliothèque de l'Hôpital du Val de Grâce à Paris, nous accompagnaient également tous les anciens Présidents de l'Union Internationale de Phlébologie, le Pr. Jean Van der Stricht, le Pr. Hugo Partsch, le Pr. Claudio Allegra, le Dr Georges Jantet et le Dr André Davy via un témoignage vidéo.

Qu'ils soient tous remerciés de l'hommage qu'ils sont venus faire à la Société Française de Phlébologie, fille aînée de la Phlébologie.

A nos côtés et aussi âgée si l'on peut dire que notre Société, se trouvait la Société Française d'Angiologie que nous remercions également de sa présence.

Forte d'une énorme expérience historique, chacune de nos deux Sociétés Allemande et Française pouvait figurer les rails d'une voie de chemin de fer qui ne pouvaient se rejoindre qu'à l'horizon.

Cet horizon est devenu effectif en se matérialisant par l'organisation commune du prochain Congrès Mondial de Phlébologie qui aura lieu à Monaco en 2009.

Faut-il s'en étonner quand l'on sait la part active que prit Raymond Tournay dans la fondation de la Société Allemande et l'intérêt croissant de nombre de nos Présidents dans cette collaboration ?

La Phlébologie ne continuera de vivre qu'en dépassant ses frontières, scientifiques certes mais surtout géographiques.

Que soit ainsi remercié une nouvelle fois notre ancien Président et regretté Robert Stemmer, maillon essentiel voire fondamental de la trajectoire de nos Sociétés sans lequel nous n'en serions probablement pas encore là aujourd'hui.

Comme nous l'observons maintenant dans nos différents Congrès, la barrière de la langue longtemps stigmatisée n'est plus infranchissable.

L'arrivée du Pr. Eberhard Rabe comme Président de l'Union Internationale apparaît comme un symbole : celui d'un rapprochement qui était nécessaire et qui s'est enfin confirmé. Il ne reste qu'à le consolider.